

# Vorwort

Nachdem seit 1974 das Lehrbuch „Wissenschaftlicher Kommunismus“ in mehreren Auflagen (überarbeiteten und unveränderten) erschienen ist und sich in der Lehr- und Erziehungsarbeit im marxistisch-leninistischen Grundlagenstudium an den Universitäten und Hochschulen und an weiteren Bildungseinrichtungen bewährt hat, wird hiermit die 7., überarbeitete Ausgabe vorgelegt. Sie wurde im Auftrag des Ministeriums für Hoch- und Fachschulwesen der DDR unter Verantwortung der Karl-Marx-Universität Leipzig von einem Autorenkollektiv verfaßt, dem Wissenschaftler der Karl-Marx-Universität, der Humboldt-Universität zu Berlin, der Akademie für Gesellschaftswissenschaften beim ZK der SED, der Parteihochschule „Karl Marx“ beim ZK der SED und der Technischen Universität Dresden angehören.

Die Überarbeitung erfolgte auf der Grundlage der Beschlüsse des X. Parteitages der SED, des XXVI. Parteitages der KPdSU sowie weiterer bedeutsamer gesellschaftspolitischer Dokumente und berücksichtigte Ergebnisse der Wissenschaftsentwicklung auf dem Gebiete des wissenschaftlichen Kommunismus sowie Erfahrungen der Lehr- und Erziehungsarbeit in den letzten Jahren. Dem Lehrbuch liegt das neue, seit 1981 gültige Lehrprogramm „Grundlagen des Marxismus-Leninismus an den Universitäten und Hochschulen der Deutschen Demokratischen Republik“ zugrunde.

Das Lehrbuch, in dem der wissenschaftliche Kommunismus als ein Bestandteil der einheitlichen marxistisch-leninistischen Weltanschauung dargestellt wird, knüpft an die philosophischen und ökonomischen Erkenntnisse an, die in den ebenfalls für das marxistisch-leninistische Grundlagenstudium geschriebenen Lehrbüchern „Dialektischer und historischer Materialismus“ und „Politische Ökonomie des Kapitalismus und des Sozialismus“ vermittelt werden. Es ordnet sich ein in die Gesamtheit der Lehr- und Studienformen wie Vorlesungen, Seminare und insbesondere das Selbststudium der Studenten und wird durch weitere, vor allem aktuelle Literaturhinweise ergänzt werden, die in den Studienanleitungen enthalten sind bzw. von den Lehrkräften gegeben werden. Das Lehrbuch behält im wesentlichen die bisherige Grundstruktur und Dar-